

## NOTE XXXIV.

SUR QUELQUES ESPÈCES DU GENRE OÏDES, WEBER  
(GALERUCINAE) DU MUSÉE DE LEYDE.

PAR

**Ant. DUVIVIER.***Oïdes chrysomeloïdes*, Bates, var.

Les deux exemplaires que j'ai sous les yeux et qui proviennent de Hong-Kong (Stimpson) me paraissent se rapporter à cette espèce. Ils diffèrent de la description qu'en donne l'auteur par l'absence de la 5<sup>e</sup> tache sur le pronotum, par leur écusson noir au lieu de rouge foncé, et par l'absence de taches noires sur les segments de l'abdomen. Les autres caractères étant bien ceux de l'espèce, je n'hésite pas à considérer ces deux exemplaires comme étant une variété de *O. chrysomeloïdes*.

*Oïdes Albertisi*, Jacoby?

Un exemplaire provenant de la Nouvelle Guinée (S. Müller), diffère par les caractères suivants de la description qu'en donne M. Jacoby dans les *Proc. Zool. Soc. London*, 1879, p. 788. Les dépressions obscures manquent sur le pronotum, les taches antérieures des élytres atteignent la suture qui forme une simple ligne d'interruption; de plus les antennes sont recouvertes d'une pubescence très longue dont l'auteur ne parle pas.

Notes from the Leyden Museum, Vol. VI.

Est-ce une variété de *O. Albertisi*, ou bien une espèce distincte ?

*Oïdes margineguttata*, Blanch. ?

Me basant sur la description qu'en donne M. Blanchard dans le *Voyage au Pôle Sud et dans l'Océanie*, 1853, p. 344, un exemplaire de Nouvelle Guinée (S. Müller) diffère du type par sa taille beaucoup plus grande (12 mill. au lieu de 8 mill.), par la tête qui n'est pas entièrement noire, par ses antennes brunâtres avec les trois derniers articles seuls franchement noirs, par l'absence de ligne suturale noire vers le sommet des élytres, par ses tibias entièrement testacés. Le mauvais état de l'exemplaire ne me permet pas de juger de la couleur de l'abdomen.

Est-ce une espèce nouvelle ? Plusieurs exemplaires en bon état seraient nécessaires pour se permettre un jugement.

*Oïdes antennata*, A. Duviv.

C'est par erreur que dans une note précédente (*Notes Leyd. Mus.* VI, p. 116) j'ai donné le nom de *O. antennalis* à une espèce que j'y décris, c'est *O. antennata* qu'il faut lire, le nom de *O. antennalis* ayant été donné précédemment par M. Baly à une espèce de l'Australie (*Trans. Ent. Soc. London*, 1881, p. 52).

*Oïdes albicans*, nov. spec.

Convexe ovalaire, d'un testacé blanchâtre très brillant, sauf les yeux et l'extrémité des mandibules qui sont noirs et le dernier article des antennes qui est légèrement rembruni; corselet à peine visiblement, élytres très finement ponctués. — Long. 8½ à 9½ mill.

Hab. Tandjong Morawa: Sumatra orient. (Dr. B. Hagen). — Deux exemplaires.

Corps convexe, ovalaire, entièrement d'un testacé blan-

châtre très brillant, extrémité des mandibules noire. — Front convexe; tête marquée d'une impression profonde en arrière des antennes et d'un sillon longitudinal très fin, dessus brillant, paraissant lisse, marqué au milieu d'une petite fossette peu profonde, légèrement ridée en arrière des yeux qui sont noirs, ovalaires, peu saillants; antennes filiformes, dépassant un peu la moitié de la longueur du corps, d'un testacé blanchâtre excepté le dernier et l'extrémité de l'avant-dernier article qui sont légèrement rembrunis: le premier article court, fortement renflé, le second plus court, oblong, le troisième et le cinquième subégaux, le quatrième un peu plus long, les suivants diminuant graduellement de longueur. — Pronotum transversal, environ deux fois aussi large que long, subémarginé, brillant, à peine visiblement ponctué, sensiblement élargi en arrière, à bord antérieur presque droit, le postérieur sinué près de ses angles qui sont arrondis ainsi que les angles antérieurs et les côtés latéraux coupés droits; surface irrégulièrement convexe, marquée de quelques dépressions arrondies sur le disque qui est d'une couleur un peu plus foncée. — Ecusson en triangle curviligne, arrondi au sommet, lisse et brillant. — Elytres largement ovalaires, très convexes, à rebord latéral bien prononcé mais très étroit, à surface très brillante, finement ponctuée, avec les épaules bien marquées. — Dessous d'un testacé pâle, brillant, sauf le milieu de la poitrine et l'extrémité des tibias qui sont légèrement rembrunis; crochets tarsiens largement bifides, d'un brun de poix.

Serait-ce *O. flava* Oliv.? Les descriptions généralement trop courtes de cet auteur, rendent bien souvent la distinction des espèces très difficile.

*Oïdes celebensis*, nov. spec.

Convexe, ovalaire, d'un testacé brunâtre à reflets opalins; extrémité des articles 3, 4, 5 et dernier des antennes noirâtre ainsi que les yeux; corselet marqué d'un profond

*sillon transversal vers le bord antérieur; tarsi bruns. — Long. 10 mill.*

Hab. Toelabollo: Célèbes sept. (v. Rosenberg). — Un seul exemplaire.

Corps convexe, ovulaire, entièrement d'un testacé légèrement brunâtre à reflets opalins, surtout sur les élytres. — Tête brillante, marquée d'un sillon transversal et d'une impression profonde entre les yeux qui sont noirs; antennes un peu plus longues que la moitié de la longueur du corps, couvertes d'un fin duvet fauve, brillant et assez dense, testacées sauf l'extrémité des articles 3, 4, 5 et dernier qui est noirâtre. — Corselet convexe, transversal, brillant, marqué au tiers antérieur d'un profond sillon transversal se prolongeant de chaque côté et en arrière pour s'arrêter vers le milieu des côtés sans toutefois les atteindre; angles antérieurs du pronotum légèrement proéminents, arrondis, les postérieurs obtus; surface couverte d'une ponctuation assez marquée, moins dense sur le disque. — Ecusson en triangle subéquilateral, convexe, lisse, brillant. — Elytres plus larges que le corselet, ovalaires, convexes, largement rebordées, d'une teinte plus foncée et plus opaline que le restant du corps, à épaules bien marquées, entièrement couvertes d'une fine ponctuation. — Dessous et pattes testacés, sauf la partie extrême des tibias et les tarsi qui sont bruns.

*Oides flavipes, nov. spec.*

*Convexe, ovulaire, testacé, les deux derniers articles des antennes, le méso-, le métathorax et l'abdomen noirs. — Long. 9 mill.*

Hab. Timor (S. Müller). — Un seul exemplaire.

Parties de la bouche, tête et corselet testacés, yeux en parties noirâtres. — Tête marquée d'une impression en arrière des antennes qui sont testacées avec les deux derniers articles noirs et l'extrémité de l'avant dernier brunie. — Corselet transversal, deux fois aussi large que

long, brillant, élargi en arrière, à bord postérieur largement arrondi, à angles antérieurs obtus et postérieurs arrondis et un peu relevés; surface brillante, entièrement couverte d'une fine ponctuation moins dense sur le disque qui est marqué d'une petite fossette arrondie et peu profonde au dessus de l'écusson. Ce dernier testacé, lisse, triangulaire et peu convexe. — Elytres à peine plus larges que le corselet, ovalaires, testacées, brillantes, assez convexes, finement émarginées, à surface couverte de points très fins et denses; épipleures courtes, concaves. — Dessous testacé avec le méso-, le métathorax et l'abdomen noirs; pattes testacées avec les cuisses, l'extrémité des tibias, les tarses et les crochets légèrement rembrunis.

Dieghem, Août 1884.